



EL TOREO

Se publica todos los lunes y al día siguiente de cada corrida.

NUMERO EXTRAORDINARIO

AÑO XXXIV

Madrid.—Jueves 19 de Septiembre de 1907.

NUM. 1.928

PLAZA DE TOROS DE SALAMANCA

Primera corrida verificada el 11 de Septiembre de 1907.

Con un lleno completo, y bajo la presidencia del Sr. García Tejada, se verificó la corrida de hoy, lidiándose seis toros de Miura

La fiesta dió principio cuando se cumplimentaron todos los requisitos de rúbrica, poniéndose en libertad al primero de la tarde, que atendía por *Aceitero*, al que de salida le tomó de capa *Bombita*, que le saludó con varias verónicas que fueron aplaudidas.

Aceitero, con voluntad y poder, tomó siete puyazos de *Arriero*, *Alvarez* y *Veneno*, derribádoles varias veces, dando ocasión á que se lucieran en los quites los matadores.

Cambiada la suerte, *Antolin* clavó un buen par al cuarteo.

Barquero prendió otro en la misma forma que su compañero, pero salió perseguido y achuchado al tomar la barrera, sacando rota la taleguilla.

Cerró el tercio *Antolin* con un gran par al cuarteo que le valió palmas.

Bombita, que lucía terno grosella y oro, después de saludar á la presidencia, se dirigió á su enemigo, al que toreó desde cerca y con valentía, y después de un pinchazo sin abandonar el arma, le hizo doblar de una corta en lo alto de las agujas que le valió palmas.

El segundo, que se llamaba *Buen mozo*, salió con pies, y *Machaquito* le dió varias verónicas y un farol, escuchando palmas.

Zurito puso tres varas superiores que fueron aplaudidas, y el *Gordo* y *Veneno* metieron otras cuatro veces la lanza, sufriendo varios descensos de sus cabalgaduras.

En los quites, muy oportunos los matadores.



MACHAQUITO TERMINANDO UN QUITE

Camará puso un buen par y medio por lo mediano, y *Mogino* uno á la media vuelta.

Machaquito, que lucía terno tórtola y oro, encontró al miureño defendiéndose en los tableros, y con la ayuda de sus compañeros le toreó; y tan luego encontró el momento propicio, le largó un metisca, con el que lo echó patas arriba.

Por *Hortelano* atendía el tercero, al cual saludó *Cocherito* con varios lances de capa buenos, que aplaudió la concurrencia.

Con bravura y poder aceptó nueve varas de *Monerri*, *Melones chico* y *Veneno*, haciéndose aplaudir los matadores en los quites.

Cocherito cogió los palos y puso dos buenos pares al cuarteo, que le valieron palmas.

Y *Cayetanito* cuarteó otro entero.

Cocherito, de morado y oro ataviado, después del brindis de rúbrica, pasó á entendedselas con el miureño,

al que después de una buena faena dando pases de cabeza á rabo y de un pinchazo tomando hueso, lo echó á rodar de una buena estocada á volapié.

Gran ovación.

Cuarto.—*Colinero*. Salió con muchos pies, y Ricardo, para quitárselos, le dió varias verónicas y navarras de las de buena marca.

Con menos voluntad y poder que los anteriores, tomó cuatro varas de Veneno y Alvarez, y se pasó á banderillas.

Morenito y Barquero le adornaron con dos pares y medio de rehiletos.

Bombita cogió los trastos, y tras una faena algo laboriosa de muleta, se quitó de delante á *Colinero* de tres pinchazos tomando hueso, una corta buena y un certero descabello.

Palmas.

Con más velocidad que una locomotora salió de los toriles *Castillejo*, que fué el quinto de la corrida, el cual se encaró con los de tanda, desmontándolos.

Machaquito le dió algunos buenos lances de capa para fijarlo, y entonces con poder aceptó del Gordo, Zurito y Veneno nueve puyazos, dándole algunas caídas de las de órdago, y motivando que los tres matadores se lucieran grandemente en los quites.

Cambiado el tercio, el público pidió que parearan los matadores, y éstos accedieron en el acto.

Cocherito prendió un gran par que le valió muchas palmas.

Bombita, tras bonita preparación, clavó uno superior, siendo objeto de una ovación.

Y Machaquito cerró el tercio con otro par de los buenos, que aplaudió la concurrencia.

Machaquito empuñó los trastos, y solo, desde cerca y parando toreó al bicho, dándole pases superiores, que eran coreados con ¡olé! de la concurrencia, y tras un pinchazo alto, le recetó una estocada superior hasta las cintas, con la que lo echó á rodar.

Gran ovación.

Cerró plaza *Llavero*, que fué un buen mozo.

Cocherito lo lanceó bien de capa, y Melones chico, Monerri y Veneno le pusieron seis puyazos, siendo derribados tres veces de sus peanas.

Lunares y Chato de Zaragoza le adornaron con los tres pares de ordenanza.

Cocherito, después de una lucida faena de muleta, puso fin á la corrida y á la vida del toro con un buen volapié, que fué premiado con una ovación.

Segunda corrida efectuada el 12 de Septiembre.

Con buena entrada se verificó la corrida de hoy, lidiándose toros de Pablo Romero por las cuadrillas de Bombita y Machaquito.

A la hora designada se dió principio el espectáculo, haciendo el paseo toreros y jinetes, que fueron acogidos con aplausos por la concurrencia.

Cuando tomaron posiciones, se abrió la puerta de los sustos, y saltó á la arena *Espacioso*, de pelo berrendo.

Con escasa voluntad y poder, aceptó de los de tanda cuatro puyazos.

Barquero y Antolín le adornaron con los pares reglamentarios.

Bombita, de perla y oro, pronunció ante la presidencia el brindis propio de estos casos, y pasó á entenderse con *Espacioso*, que estaba quedado.

Desde cerca y aguantando las tarascadas, le pasó de muleta, y después de pincharle cuatro veces, acertó el descabello á la primera.

Segundo.—*Monecillo*, de pelo negro.

Con voluntad y algún poder, arremetió á los jinetes, tomando de Zurito, el Gordo y Veneno cinco puyazos, matándoles un tronco de jacas.

A los quites los dos matadores, que fueron aplaudidos.

Pataterillo clavó dos pares superiores, y Camará sólo prendió un palo por lo mediano.

Machaquito, armado de espada y muleta, trasteó al bicho con valentía, y lo mandó al

desolladero de dos pinchazos y una estocada ladeada.

Cabrito era el nombre del tercero, que lucía capa negra.

Con alguna voluntad, pero sin ningún poder, tomó cinco varas de los del castoreño, sin ocasionar ninguna baja en las caballerizas.

Pareado medianamente por Barquero y Morenito, llegó al último tercio quedado y alargando la gaita.

Bombita, á pesar de las dificultades que ofrecía, lo pasó valientemente, y después de pincharle tres veces, lo echó á rodar de una estocada delantera.

Cuarto.—*Peineto* y de pelo negro.

Con más poder que bravura, tomó de los de tanda cinco varas, derribándolos en cuatro ocasiones.

Los matadores fueron aplaudidos en los quites.

Banderilleado por lo mediano, pasó á poder de Machaquito, quien después de varios pases, lo tumbó de tres pinchazos y dos estocadas cortas.

El quinto atendía en los prados por *Bolero*, y era de pelo negro y muy fino de cabos.

Con voluntad y poder, tomó de los de aupa siete varas, derribándolos cinco veces, y matándolos cuatro caballos.

Bombita y Machaquito muy lucidos y oportunos en los quites.

Al sonar los clarines, los matadores cogieron los palos, y Bombita, tras una bonita preparación, prendió un buen par.

Machaquito clavó otro par superior al cuarteo.

Y Bombita cerró el tercio con medio par, llegando bien á la cara del *burel*.

El público aplaudió á ambos.

Bombita cogió por última vez los trastos esta tarde, y desde cerca y parando, toreó al de Pablo Romero dándole pases superiores, y tras un pinchazo alto, lo tumbó de una estocada superior, que le valió una ovación.

El último se llamaba *Tohallito*, y fué de pelo cárdeno.

Salió con pies, y Bombita se hincó de rodillas para cambiar, cayéndose y librándose de una cornada por milagro.

El bicho, con voluntad, tomó seis puyazos de los varilargueros.

Cambiado el tercio, Machaquito cogió los palos y clavó tres pares á cada cual más superior, escuchando muchas palmas.

En seguida requirió el estoque y la muleta, y mandando retirar la gente, toreó desde cerca y parando á *Tohallito*, y tan luego lo igualó, le recetó una estocada corta en lo alto de las agujas, y como no surtió efecto rápido, apelo al descabello, acertando al primer intento.

Gran ovación.

Tercera corrida, verificada el 13 de Septiembre.

Con un lleno fenomenal se verificó la corrida de hoy, en la que se jugaron toros de Veragua, oficiando de matadores Bombita, Machaquito y Cocherito.

A la hora de antemano designada en programas y carteles, el presidente tomó asiento en su poltrona, agitando su blanco pañuelo en señal de que podía darse principio el espectáculo.

Acto seguido aparecieron en el coso las cuadrillas, siendo recibidas con aplausos por la concurrencia.

Cambiados los capotes de lujo por los de faena y cuando peones y jinetes tomaron posiciones, se dió suelta al primer bicho, que atendía por *Rosito* y fué de pelo cárdeno.

Salió con pies, y Bombita le dió varios lances de capa, que fueron aplaudidos.

Entre Alvarez, Arriero y Veneno le pusieron seis varas, ocasionándoles cuatro caídas y matándoles dos caballos.

A los quites acudieron oportunamente los matadores.

Morenito y Barquero pusieron tres buenos pares, que les valieron palmas.

Bombita se encontró al bicho más suave que la seda, y lo toreó dándole pases de pura filigrana, y después de tres pinchazos altos, le dió una estocada corta, buena, con la que le hizo doblar.

El diestro escuchó palmas.

Segundo.—*Chilindres*, de pelo negro con bragas.

Con voluntad y poder aceptó cinco puyazos de Zurito, el Gordo y Veneno, distinguiéndose el primero de éstos, que escuchó palmas.

Sonaron los clarines y Machaquito cogió los palos, clavando tres pares superiores, uno al quiebro y dos al cuarteo, siendo objeto de una ovación.

Inmediatamente cogió los trastos y se dirigió al veragüeno, al que pasó á dos dedos de los pitones, y tras un pinchazo alto lo mandó al desolladero de una estocada mojándose los dedos.

Gran ovación.

Tercero, de nombre *Compañero* y jabonero de pelo.

Con bravura tomó seis varas de Melones chico, Monerri y Veneno, distinguiéndose éste en las dos últimas.

Entre Lunares y Chato de Zaragoza le adornaron con dos enteros y dos medios.

Cocherito, después de complimentar al usía, se encaró con el veragüeno, al que pasó desde cerca y con valentía, y después de atizarle una corta en buen sitio, acertó al descabello, tirándole la puntilla, al segundo intento.

Ovación.

Airoso era el nombre del cuarto, y su pelo jabonero.

Salió con pies, y Bombita le dió el quiebro de rodillas, escuchando palmas.

Seguidamente se puso de pie, y lo lanceó superiormente de capa, siendo objeto de una ovación.

El toro, con bravura y poder, arremetió ocho veces á los del castoreño, derribándoles varias veces, dando ocasión á que los matadores se lucieran en los quites, terminando uno quedando Machaquito agarrado á un cuerno, Cocherito con la mano en el testuz y Bombita con la montera en un pitón. La ovación fué de las que hacen época.

Bombita cogió los palos, y tras una preciosa preparación, clavó tres pares superiormente, causando el delirio en la concurrencia.

En seguida cogió los trastos, pasando desde muy cerca al veragüeno, al que tumbó de dos pinchazos, una estocada corta y un certero descabello.

El diestro fué aplaudido.

Por *Perlito* atendía el quinto, que también fué de pelo jabonero.

Con bravura arremetió seis veces á Zurito, el Gordo y Veneno, derribándolos con estrépito varias veces.

Pataterillo y Camará le clavaron cuatro buenos pares de rehiletos, escuchando muchas palmas.

Machaquito brindó la muerte del bicho á los del tendido 3, y comenzó á entenderse con él, pasándolo desde cerca y con valentía, y tras un pinchazo y una estocada hasta las guarniciones, que resultó ida, acertó á descabellar al primer intento.

Muchas palmas.

Cerró plaza *Relamido*, de pelo negro y luciendo bragas.

Salió con pies, y Cocherito le lanceó de capa, escuchando palmas.

Con voluntad, tomó de Monerri y Melones chico cinco puyazos, sufriendo dos descensos de sus cabalgaduras.

Cocherito cogió los palos y banderilleó muy bien, especialmente en el primer par, en que fué muy aplaudido.

Cástor se dispuso á poner fin á la corrida, lo cual consiguió, dando buenos pases para lograr igualar y entrar á herir, dando un

pinchazo bueno y á continuación una corta Lajartijera que le valió una ovación.

Y con esto terminaron las corridas de feria.

MARIANITO.

Desde Barcelona

Novilladas de los días 1 y 8 de Septiembre.

Dos novilladas van celebradas en esta segunda temporada; la primera, en la Plaza nueva, y la segunda en la vieja, y ninguna de ellas resultó realmente buena.

El día 1.º se lidiaron en las Arenas seis novillos-toros de Miura, y aun cuando como ocurre casi siempre, no se comieron á nadie, el fatídico renombre de la ganadería, refrescado con otra desgracia puramente casual, como otras análogas de la que fué víctima el infortunado Posadas, llevó al circo de la Gran Vía enorme gentío. Semejante hecho se presta á no pocas y nada agradables consideraciones, que dejo al claro criterio del amable lector.

Don Eduardo mandó seis toros de desigual presentación, mas bien ehicos que grandes, de los cuales dos fueron bravos, tres aceptables y uno que, no obstante haberse lidiado contra la voluntad del público, no se pudo apreciar si era bravo ó manso, puesto que todo lo demostró, teniendo tales alternativas, que indujeron al presidente á mandar le foguear, como medida para acallar la bronca.

De condiciones de lidia, salvo este toro lidiado en cuarto lugar, no anduvieron mal, presentándolas buenas á pesar del acostumbrado recelo con que la gente de coleta, y hasta el mismo público, mira las reses de tal procedencia, las cuales, por tal motivo, suelen ser peor toreadas de como fuera conveniente para que no demostraran intenciones que el miedo y continuo azoramiento de los toreros las hacen aparentar.

Los espadas fueron Calerito, Almanseño y Flores.

Calerito se pasó la tarde en tonto, haciendo como que hacia de maestro, dando lecciones y consejos, explicando cosas al público que no necesitaba que le explicasen por ver suficientemente lo que realmente ocurría en el redondel, y toreando con insulas de valor y suficiencia que no aparecían por ninguna parte, dando lugar con ello y con la obsesión que tiene de remedar movimientos y posiciones de un clásico torero, á que el público tomase á chacota lo que Calero hacia muy en serio.

Y como toreó con despego é hirió casi siempre buscando ventajas, sin necesidad de detallar sus faenas, se deducirá que, en conjunto, quedó muy medianamente el torero aragonés.

Almanseño, voluntarioso, lo estuvo de veras; pero atropelladito también. Con valentía trasteó á su primer toro, y recibiendo ayuda de éste, le endilgó una buena estocada que mató en seguida y le valió una ovación. Al quinto lo mató más medianamente, y por lo mismo no se le aplaudió.

Flores toreó de muleta y mató concienzudamente al toro tercero, siendo menos aplaudido de lo que merecía aquella labor de muleta seria y valiente, y aquella buena estocada dada á conciencia. Con el sexto no se confió tanto, y por no volver á entrar á herir, se hizo pesado.

En banderillas estuvieron regulares los espadas, quienes bregaron con voluntad, distinguiéndose Flores, que vino demostrando bastantes adelantos.

De la gente de á pie, Negrón, Cerrajillas y Rueda, y de la de á caballo, Paje y Cañil.

La novillada del 8 en la vieja, no tenía más aliciente que el lidiarse toros de Guadalets (antes Cámara), y el debut como matador en esta plaza del espada Antonio Padilla, alternando con Alvaradito y Negrete.

Las reses bien criadas y blanduchonas,

haciendo una lidia sosa, demostraron voluntad de la caballería y nobleza con la gente de á pie.

Ni disgustaron ni entusiasmaron; pero lo hubiérase podido lucir más sus buenas condiciones de haber sido mejor toreados; pero fueron pésimamente.

Alvarado trasteó con voluntad al primero, pero se fué del mundo al herirle y le arreó un sablazo caído que le valió una pita.

En el cuarto se enmendó algo y después de un trasteo bastante aceptable, soltó una estocada regular, que surtió el efecto apetecido y le valió palmas.

En quites y brega bien, y lo mismo banderilleando.

Negrete tuvo una tarde desafortunada por su culpa. Es compuestito toreando, pero no ve el momento de acabar de torear para decidirse á herir.

Aburrió á sus dos enemigos con la muleta y se hizo pesado con el estoque, que no empleó con mucha decisión.

Las faenas no agradaron y no se aplaudieron ni mucho menos, ni había por qué.

Con el capote, pesado lanceando de capa y bien en quites, quedando regularmente banderilleando.

La nota saliente la dió el debutante Padilla. Se le vió que el debut le tenia impresionado y hasta cohibido, aunque iba serenándose con el transcurso de la corrida.

Lanceó á sus dos toros: al primero regularmente y mejor al sexto, capote al brazo primero y al natural después, parando y codilleando un poco; embarullándose un poco al torear de frente por detrás.

Entró á los quites con voluntad, á tiempo y con valentía, metiéndose alguna vez con arrojo necesario para salvar al picador.

Con la muleta codilleó también algo, pero se mantuvo cerca y se defendió bien, parando en la mayoría de los pases, alguno de los cuales resultaron lucidos.

Pero aun cuando produjo buena impresión toreando, teniendo en cuenta la visible emoción de que se hallaba poseído, donde Padilla satisfizo plenamente fué hiriendo.

Al tercer toro le metió el pie, y recibiendo soltó un buen pinchazo en hueso, que le valió palmas.

Cogió hueso otra vez en lo alto, entrando bien, y metiéndose por tercera vez valientemente, agarró media estocada en lo alto, algo delantera, de la que rodó el bicho.

Muchas palmas.

En el sexto, después de pocos pases, dados con aplomo, se dejó caer con gran valentía sobre el morrillo, y atizó una fenomenal estocada, sepultando el estoque en todo lo alto.

Salió derribado el espada, y sobre él cayó instantáneamente el toro hecho polvo. Los instantes aquellos fueron emocionantes, y la ovación hecha á Padilla extraordinaria.

En banderillas, regular.

Fué un buen debut; la reprise tendrá lugar el día 22.

De la demás gente, sólo Rueda en un par mereció palmas.

La entrada, como no habia miuras, flojeó.

CARRASCLÁS.

Desde México

26 de Agosto de 1907

Ayer, con tarde lluviosa, se verificó en la plaza de Chapultepec una novillada de invitación, en la que tomaron parte aficionados empleados del Ferrocarril Central; en Torróñ toreó Reverte mexicano; en Durango Favorito y en Parral Corcito.

—El domingo 1.º de Septiembre se dará en la plaza «México», propiedad del empresario Ramón López, la corrida de las fiestas españolas de Covadonga, tomando parte la cuadrilla juvenil mexicana que dirige el ex banderillero madrileño Ojitos, y en la que figuran los espadas Gaona y Marinero.

—En Puebla se inaugurará el mismo día la temporada taurina de 1907 á 1908. Toreará la cuadrilla juvenil, en la que figuran los espadas Solís y Bueno.

—A mediados del mes de Septiembre próximo ó antes, se esperan lleguen á México Gallito, Jerezano, Bonarillo, Parrao, Capita, Jáqueta, Moreno de San Bernardo, Vito y Capao; en Octubre, á Quinito, Conejito, Guerrero, Pepete, Vicente Segura, Relampaguito, Corchaito, Serranito, Moreno de Alcalá, Carbonero y Campitos, y en Noviembre á Machaquito.

—El 15 y 22 de Septiembre torearán en San Luis Potosí Silverio chico, pasando después á Chihuahua, donde tomará parte en dos corridas.

—La nueva plaza de toros de México, propiedad de la empresa «El Toreo» (S. A.), situada en terrenos de la Hacienda de la Condesa, se estrenará el 15 de Septiembre con una gran corrida, que torearán si llegan á tiempo de España, Gallito, Jerezano y otro matador aún no designado.

—El Sr. Carlos Hidalgo y Terán ha sido nombrado representante de la empresa de México que ha tomado en arrendamiento la plaza de Puebla para las corridas de la temporada.

—El conocido aficionado sevillano D. Federico Escobar llegará á México á fines de Octubre próximo.

JULIO BONILLA.

POR EL CABLE

Lima 16 (Vía Bilbao).

Los toros que se lidiaron en la corrida de ayer, cumplieron y mataron cinco caballos.

Lagartijillo quedó muy bien toreando, banderilleando y matando, siendo constantemente aplaudido.

Limiñana, aceptable toreando, y muy valiente estoqueando.

Picando se distinguieron Canales y el Bomba.

Banderilleando, Geromo y Rubito de Zaragoza.—Manolete.

POR TELEGRAFO

Jerez de la Frontera 15 (7,20 n.)

Recibido con retraso.

Los toros de Conradi, cinco fueron buenos y otro fogueado.

Mataron ocho caballos.

Vicente Pastor, bien en la muerte de sus toros.

Moreno de Alcalá, muy valiente en los suyos.

Ambos fueron ovacionados.—Cortito.

Sevilla 15 (11 n.)

Cogida de Angelillo.

Los toros de Andrade cumplieron.

Angelillo toreó, banderilleó y mató muy bien el primer toro.

Al pasar de muleta á su segundo, fué cogido y volteado, resultando con una herida de siete centímetros de extensión por diez de profundidad en la cara posterior y tercio superior del muslo izquierdo, que fué calificada de grave.

Machaquito de Sevilla, que por este percance tuvo que matar tres toros, estuvo bien en dos, y con menos fortuna en el otro.

Muñagorri estuvo muy valiente en los suyos.—C.

Zaragoza 15 (10,35 n.)

Con un lleno completo se verificó la novillada de hoy, resultando buenos los toros.

Platerito, muy bien y muy valiente en la muerte de sus toros.

Calerito, muy aplaudido en los dos suyos.—C.

Piedrabuena 16 (10 n.)

Los toros de Bejarano que se lidiaron ayer, fueron grandes y mansurroneos.

Mataron cuatro caballos.

Conejito chico estuvo superior en la muerte de sus toros, siendo ovacionado.

Mojino chico estuvo muy habilidoso y valiente en los suyos, escuchando muchas palmas.

El primer toro saltó al tendido, sembrando el pánico en el público.—Iba.

Higuera la Real 16 (8 m.)

Los toros de Albarrán que se lidiaron ayer, fueron grandes y de poder, dejando fuera de combate catorce caballos.

Serranito mató sus tres toros de un pinchazo y tres estocadas, escuchando palmas.

Alcántara, que mató el último, cumplió.—C.

Molina 16 (9,15 m.)

Los toros que se lidiaron ayer fueron buenos y mataron siete caballos.

Cortijano, bien toreando y matando.

Algareño cumplió en la muerte del último.—X.

Yepes 16 (11 m.)

Los toros de D. Félix Martín cumplieron, á excepción del tercero que fué mansurrón.

Francisco Vázquez (*el Gordo*), que actuaba de único espada, mató los tres toros con mucha valentía, siendo muy aplaudido.—C.

Aranda de Duero 16 (8 n.)

Los toros de López Navarro fueron buenos y mataron doce caballos.

Corchaito estuvo bien en la muerte del primer toro, superior en la del segundo, y superiorísimo en la del tercero.

Platerito, superior en el cuarto y bien en el quinto y sexto.—C.

Piedrabuena 17 (11 m.)

Los toros de Bejarano fueron bravos y mataron seis caballos.

Conejito chico y *Mojino chico*, superiores toreando y matando, logrando entusiasmar al público, que los sacó de la plaza en hombros.—Iba.

Jerez de la Frontera.

Cogida de Corcito.

Se lidiaron cuatro toros de Concha Sierra, de los cuales dos fueron muy grandes, haciendo una lidia difícil porque no había picadores.

Corcito estuvo muy valiente matando, siendo cogido y volteado aparatosamente al lancear el tercero, resultando con dos puntazos, uno en el brazo y otro en la pierna derecha, y un fuerte varetazo en el costado, lesiones que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Olmedito estuvo desgraciado en la muerte del último.—C.

Mora de Toledo 16 (6,35 t.)

Se lidiaron toros de D. Félix Gómez, que fueron muy bravos, y uno de Perea, que cumplió.

Pepehillo, bien toreando y muy valiente hiriendo, matando dos toros de dos volapiés superiores, siendo muy aplaudido.

Alvaradito, bien toreando, y cumpliendo muy bien con el estoque.

Ambos banderillearon dos toros escuchando palmas.

Mazzantinito, que estaba de espectador, bajó al redondel á petición del público, y banderilleó un toro superiormente.—C.

Los Navalmorales 16 (6,10 t.)

Los toros de Arroyo fueron buenos y mataron cinco caballos.

Segurita, bien toreando y matando.

El Carbonero, muy valiente toreando, y mató sus dos toros muy bien.

Limñana menor, bien toreando y desgraciado hiriendo.—C.

Tomelloso 17 (7,45 n.)

Graves cogidas de Machaquito y Camará.

Con un lleno completo se verificó la corrida de hoy, lidiándose seis toros de Jiménez Beltrán, que fueron mansos y difíciles para la lidia.

Minuto, por la desgracia ocurrida á su compañero *Machaquito*, logró con habilidad matar cinco toros, siendo premiada con aplausos su valentía y manera de deshacerse de aquellos criminales.

Machaquito, al dar un pase al segundo toro, fué enganchado por el muslo derecho, siendo derribado y corneado ferozmente por el morito.

Todos acudieron en su auxilio en seguida; pero cuando pudieron llevarse al toro del sitio del peligro, el daño estaba hecho.

Machaquito se puso en seguida de pie,

viéndosele la taleguilla rota, y manando sangre en abundancia de las heridas.

Acto seguido fué conducido á la enfermería.

El banderillero *Camará*, al dar un capotazo á este toro después de la anterior cogida, fué también alcanzado y volteado aparatosamente, siendo conducido también á la enfermería.

Pataterillo mató con valentía al último toro de una gran estocada, siendo muy aplaudido.

Tomelloso (8,40 n.)

En la enfermería.

Cuando *Machaquito* ingresó en la enfermería, se vió que allí no había botiquín ni tampoco en el Ayuntamiento, no obstante haberlo solicitado los médicos y los individuos de la Cruz Roja.

Los médicos, Sres. Guerra, Muñoz, Ortiz y Fernández Palacios, hicieron la primera cura á *Machaquito*, aunque de una manera deficiente, porque carecían de los medios necesarios para ello.

Después de curado el diestro, he sabido que éste ha sufrido dos heridas penetrantes, ambas en la región glútea; las dos son muy profundas y no han interesado, por fortuna, el recto.

Machaquito, después de curado, fué conducido en una camilla de la Cruz Roja á la fonda donde se hospeda.

Camará, en vista de las deficiencias que habia en la enfermería, fué curado en el Hospital por el médico de Infantes, que estaba presenciando la corrida, Sr. D. Pedro Manuel Fernández Palacios, el cual pudo apreciar que *Camará* tenia una herida penetrante de cuatro centímetros de extensión y ocho de profundidad, con grandes desgarramientos internos que dejaban al descubierto, pero afortunadamente ileso la arteria axilar. El pronóstico es reservado.

Camará, después de curado, fué también conducido en la camilla de la Cruz Roja á su hospedaje.

Los heridos están en la fonda muy bien asistidos por los socios de la Cruz Roja.

Tomelloso (8,50 n.)

Para Madrid.

Con la autorización de los médicos, han salido en coches perfectamente acondicionados con dirección á la estación ferroviaria, los diestros *Machaquito* y *Camará* acompañados de sus compañeros y amigos.

Allí tomarán el correo de Andalucía.—*El Corresponsal.*

Aranda de Duero 17 (7,55 n.)

Cogida de Corchaito.

Los toros de Cuadrillero fueron regulares y mataron diez caballos.

Corchaito mató superiormente los dos primeros toros, de los que se le concedió la oreja.

Al matar el tercero fué cogido, resultando con un puntazo leve.

Platerito mató muy bien los tres últimos escuchando palmas.—C.



Madrid.—El domingo próximo se verificará la 13.^a corrida de abono, lidiándose seis toros de Veragua, que serán estoqueados por *Algabeño*, *Regaterín* y *Moreno de Alcalá*, que tomará la alternativa.

Logroño.—Las corridas que han de celebrarse en esta población en los días 22, 23 y 24 del actual, han quedado ultimadas en la forma siguiente:

Primera corrida.—Toros de Palha, y matadores, Vicente Pastor y Tomás Alarcón (*Mazzantinito*).

Segunda corrida.—Ganado de Zalduendo, y espadas, *Manolete* y Martín Vázquez.

Y tercera corrida.—Toros de Guadalets, y matadores, Fuentes y *Machaquito*.

San Sebastián.—El domingo próximo tendrá lugar en esta capital una corrida extraordinaria, lidiándose toros de Veragua, que serán estoqueados por Antonio de Dios (*Conejito*) y D. Vicente Segura.

Nimes.—El día 6 de Octubre se verificará en esta población francesa una corrida, en la que se lidiarán seis toros de los herederos de D. Vicente Martínez, que morirán á manos de Antonio de Dios (*Conejito*), Vicente Pastor y Rafael Molina, (*Lagartijo*).

Santander.—Para las corridas que han de tener lugar en esta capital en los días 26, 27 y 28 de Julio del año venidero, han sido contratados Fuentes, *Bombita*, *Machaquito* y *Regaterín*, tomando parte los tres últimos en todas las corridas y Fuentes en una de despedida del público santanderino.

Córdoba.—El día 26 de los corrientes se dará en esta plaza una corrida, en la que estoquearán seis toros de D. Antonio Guerra, los matadores Rafael González (*Machaquito*) y Manuel Rodríguez (*Manolete*).

Para Méjico.—El día 20 de este mes embarcará en La Coruña, en el vapor *Fortis Birmark*, con rumbo á Méjico, el novel matador de toros Fermin Muñoz (*Corchaito*).

Buen viaje.—El valiente y buen picador de toros Manuel Martínez (*Agujetas*), ha sido ventajosamente contratado para picar durante toda la temporada en las corridas que se den en la capital de Méjico.

Dicho diestro, al que deseamos feliz regreso, embarcará en Gibraltar el lunes próximo, con rumbo á la capital de la República mejicana, coo objeto de cumplimentar el compromiso contraído.

Madridejos.—Nuestro particular amigo el conocido aficionado de esta corte D. Ricardo Romero, ha tomado en arriendo el circo taurino de esta población para la feria, y con tal motivo ha organizado para el día 22 del actual una buena novillada, en la que se lidiarán seis toros de Salas, que serán estoqueados por *Calerito* y Flores.

Ultima hora.

Estado de Machaquito y Camará.

A las siete de la mañana de ayer llegaron á la estación del Mediodía los heridos, en el tren correo de Andalucía, acompañados de la cuadrilla de *Machaquito*.

A la estación bajaron infinidad de amigos de los diestros y D. Carlos Sopena, dueño de la fonda «La Cordobesa», donde se hospeda dicha cuadrilla.

Machaquito fué instalado en una camilla nueva y *Camará* en un coche, marchando los dos hacia la fonda.

Llegados ambos allí, *Machaquito*, con las precauciones debidas, fué colocado en una cama, y *Camará* en otra.

El doctor Zofio vino á las ocho á visitar á los heridos, y después de examinarlos, emitió el siguiente

PARTE FACULTATIVO

Los heridos se encuentran sin fiebre, no siendo necesario, por tanto, levantarles el apósito todavía, recomendándoles *reposo absoluto*.—*Dr. Zofio.*

A las seis de la tarde, el referido doctor Zofio les levantó el apósito, encontrando en relativo buen estado las heridas, y practicándoles una nueva cura.

El estado de los heridos, es satisfactorio dentro de la gravedad.